

Friedrich 30

Die Lobbyagentur **Friedrich30** mit Büros in Berlin, Brüssel und Mainz, beschreibt drei Geschäftsfelder in denen sie tätig ist: Politik, Wirtschaft und Sicherheit. Die Agentur wurde 2009 von Sebastian Warnemünde als Beratungsgesellschaft gegründet und 2014 in Friedrich30 umbenannt. In diesem Jahr trat Fritz Rudolf Körper als Gründer und Gesellschafter mit auf den Plan. 2016 wurde die Kommanditgesellschaft in das Handelsregister beim Amtsgericht Mainz eingetragen.

Fritz Rudolf Körper war von 2005 – 2009 stellvertretender Vorsitzender der SPD-Bundestagsfraktion und verantwortlich für die Bereiche Innenpolitik, Recht, Sport, Kultur und Medien. Für acht Jahre war er Mitglied des Parlamentarischen Kontrollgremiums, das die Arbeit des Bundesnachrichtendienstes (BND), des Bundesamtes für Verfassungsschutz (BfV) sowie des Militärischen Abschirmsdienstes (MAD) überwacht. Von 1998 - 2005 war Körper Parlamentarischer Staatssekretär beim Bundesminister des Innern (Otto Schily). „Fritz Rudolf Körper, bildete die Basis für gute Zugänge zur Exekutive und Legislative in Bund und Ländern.“ heißt es auf der Homepage der Agentur. Gerhard Schindler, 2012 – 2016 Präsident des Bundesnachrichtendienstes, nahm im selben Jahr seine Tätigkeit für Friedrich30 auf. [\[1\]](#)

Friedrich30

[[[]]]

Rechtsfo GmbH & Co. KG

rm

Tätigkeit Lobbyagentur mit dem
sbereich Geschäftsfeldern Politik, Wirtschaft
und Sicherheit

Gründun
gsdatum

Hauptsit Friedrichsstraße 30, DE-55124 Mainz
z

Lobbybü
ro

Lobbybü Rue Abbé Cuypers 3, BE-1040 Brüssel
ro EU

Webadre www.friedrich30.com
sse

Einelnachweise

1. ↑ [Vom BND-Chef zum Unternehmensberater](#) wirtschaftswoche.de vom 10.11.2016, abgerufen am 06.07.2023